

1年生学年だよ

平成27(2015)年10月28日

第37号

吹田市立第二中学校第一学年

テスト終わりました。「鉄は熱いうちに打て」

中間テスト、最後まで一生懸命取り組む姿勢に感心しました。最後の1分まで問題から目を離さない姿が多く見られ、素晴らしいと思いました。でも、うまくいかないこともたくさんあったと思うし、もっとこうすればよかったという反省もあったと思います。みなさんが「テスト勉強計画表」に、どのような分析を書いてくるのか、見るのが楽しみです。

「テストも終わったし、じゃあ遊ぼう」なんて声がクラスでも聞かれますが、定期テストは終わった後が大切なんです。「鉄は熱いうちに打て」という言葉があります。これは、職人が鉄を必要な形に変えようとすれば、熱せられて溶けかけるときが一番形を整えることができることから、「人も若くて頭がやわらかい時期にきたえないといけない」とか「熱意のあるうちに事を運べ」というような意味で使われます。テストの結果が、テストへの取り組みが、うまくいかなかったことがあるなら、今こそ、まちがえたところや分からなかった問題を何度もやりなおして記憶にとどめないといけないと思います。

「勉強することについて」は、昔から色々な人がその意味を考え言葉を残しています。人によって考え方はそれぞれです。そう遠くない将来、義務教育を終え、次の進路を自分で決定していかなければならないみなさんにとっては、「自分の将来」と「勉強するかどうか」は、切っても切れない関係だということは気づいておくべきです。将来を考えるから勉強するのか、勉強するから将来があるのか、非常にむづかしいところです。テレビタレントで映画監督、多方面からその才能を評価されているビートたけしさん(北野武さん)の言葉です。

「先生！ちょっと休けいさせてーやー」と言わずに、今こそ期末テストへスタートだ！



**勉強するから何をしたいか分かる。
勉強しないから何をしたいか分からない。**

<ドリル学習>

- ①ドリルノートは、木曜日に担任の先生から返却されます。
- ②火曜日～日曜日に、計算2ページ、漢字2ページをノートに取り組みます。
- ③ノートは、漢字は前から、計算は後ろから進めます。
- ④点検表におうちの方からサインをもらいます。
- ⑤ドリルはいつも連絡袋に入れて、保管します。家には置いてきません。
- ⑥月曜日にノートを提出します。提出期限は、17:00です。
- ⑦次のような場合は、居残りを指示します。
 - 月曜日に提出できなかった。
 - 指定されたページ(4ページ分)を最後までやりきっていなかった。
 - 答え合わせが出来ていなかった。(分からない計算は、赤ペンで式と答えを写す。)
 - まちがったページに取り組んでいた。
- ⑧テスト週間は、ドリルの取り組みは行いません。

再確認！ドリル学習について、すこし整理してみました。



計算ドリル
「新数学の基礎練習」



漢字ドリル
「漢字の反復練習」

次回提出は、
11月2日(月)
漢字；p.40～41
計算；p.29～30



漢字は、10回
熟語は、下まで書けるだけ



式と答えを書いて
答え合わせもする。
まちがいが直しもする。



保護者のみなさまへ

平素は本校の教育活動に、ご理解、ご協力いただきまして、ありがとうございます。

1年生では、1学期より、家庭学習を習慣づけること、基礎基本の定着を目的に「ドリル学習」を行っています。各ご家庭で確認していただいたり、サインをいただいたり、お手数をおかけしております。

今後も継続して取り組みを進めさせていただきます。ご協力お願いいたします。

ここから2学期末まで、吹田市中学校音楽会、期末テスト、校外学習と行事が続きます。また、12月には三者懇談も予定しております。ぜひ、学校生活の様子や学習の状況(テスト計画表、成績カード)、希望進路など、お子様と話をさせていただき、懇談を有意義な時間とさせていただければと考えております。

今後とも、よろしくご協力いたします。